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ПИСЬМА

 Добрый день! Меня зовут Евсей Яковлевич 
Гадас. Порекомендовал мне обратиться к вам 

мой старинный приятель и, я надеюсь, хороший друг 
Игорь Кнеллер. Причина моего обращения вот какая. 
Прекрасный сайт о людях Одессы создал Леонид Менде-
левич Рукман! Много знакомых фамилий я там увидел и 
с интересом узнал об этих людях много нового. Но, за-
глянув в рубрику с буквой «Т», не обнаружил там близ-
кого мне одессита (мой троюродный брат) Ткачёва Ма-
риана Николаевича, писателя, вьетнамиста, близкого 
друга Аркадия Стругацкого и Аркадия Арканова, чело-
века, которого любили в писательской среде и в память 
о котором Алексей Симонов написал и опубликовал кни-
гу «Мариан Ткачёв. Сочинитель, жантийом и франт». 

Мне кажется, что этот человек достоин быть 
представленным на сайте, посвящённом «Людям Одес-
сы». Готов предоставить необходимую информацию.

С уважением Евсей Гадас, Израиль.
/Теперь этот пробел устранен. Страничка об одес-

сите М.Ткачеве появилась на страницах электронного 
справочника «Они оставили свой след в истории Одессы»/.

Щиро вітаю, Всесвітній клуб одеситів!
Я, Склярський Денис Володимирович, наро-

дився 1 квітня 1984 р., що вже само по собі за багато 
говорить. Сам я киянин, проте, ще до того, як вперше 
побував в Одесі, мене часто питали викладачі в універ-
ситеті, чи не одесит я часом. На моє питання на їх пи-
тання, чому вони так вважають, говорили «шо у меня 
характерный одесский говор».

Вперше побував в Одесі в 2015 році, і зрозумів, що – 
це моя мама, а Київ – тато. Було таке враження, що 
був як дома і прогулювався цими вулицями багато разів.

Одного разу в Одесі до мене підійшли люди і поціка-
вилися, як їм пройти на якусь вулицю (дивно, але не на 
Дерибасівську) і я все по-одеськи їм розказав і показав, 
ось тоді я і зрозумів, що я справжній Одесит.

Прошу вас прийняти мене в члени Всесвітній клуб 
одеситів.

Фото відправлю пізніше.
Вдячний за увагу! Бажаю перемоги, оптимізму і 

міцного здоров’я нам всім.
С наилучшими пожеланиями,

Денис Склярский
Киев. 

Я виртуальный член клуба одесситов. Живу 
в Израиле. Мои одесские рассказы были опублико-

ваны в альманахе № 89. 
К кому можно обращаться для пересылки файла со 

стихотворениями об Одессе (на русском и переводом на 
украинский язык) для их публикации? 

В Украине вышла книга моих стихотворений с пере-
водом Олега Гончаренко на украинский язык.

Буду благодарна за ответ.
Галина Феликсон.

Вітаю, шановно спільното Всесвітнього клу-
бу одеситів! 

Мене звати Софія Юрченко і я авторка роману «Бі-
лі кролики». Це історичний роман про Одесу, який я вже 
презентувала в Києві в бібліотеці імені О. Шварцмана 
(детальніше зараз шукаю спосіб, як представити мою 
дебютну книгу в Одесі). 

Я ретельно працювала над відтворенням побуту 
того часу і не дозволяла собі викривлювати історичні 
події задля сюжету. Книга вже отримала схвальні від-

гуки і зараз ми готуємо її переклад українською (дата 
виходу української версії – листопад). 

Як я вже казала, я шукаю спосіб презентувати «Бі-
лих кроликів» в Одесі і, можливо, ВКО зможе прихисти-
ти мене і моїх читачів для презентації. 

Дякую, що приділили мені час. За потреби у наступ-
ному листі надішлю книгу в PDF-форматі і детальний 
план презентації. 

Сподіваюся на схвальну відповідь. 
З повагою, Софія.

  
Здравствуйте! Пришло мое время проситься 

в виртуальный Всемирный клуб одесситов!
Журналист, редактор, поэт. Начинала в Школе 

молодого журналиста в одесской молодежной газете 
«Комсомольская искра».

Работала в популярном украинском еженедельнике, 
в международных издательствах – редактором отдела, 
литературным редактором-корректором, выпускаю-
щим редактором; выпускница Киевского института 
журналистики и Одесского педагогического училища. 

Родилась и выросла в Одессе, в 1992 году переехала в 
Киев, в апреле 2022-го получила коллективную защиту 
в Норвегии, г. Нарвик.

Пишу стихи и песни. Стихи и проза публиковались 
в сборниках международного литературного фестива-
ля-конкурса «Интереальность» и в антологии Аrtelen.

С уважением, Оксана Чернышева. 

Добрый день. Последние номера «Дерибасов-
ской-Ришельевской» уже в библиотеке им. Фран-

ко! Благодарю от имени библиотеки, лично от себя и, 
конечно, от читателей, что не оставили наше обраще-
ние без внимания. Спасибо! 

Людмила Карабецкая –  
Директор библиотеки им Франко.

  
 Добрый день!
Совершенно случайно обнаружила ваш сайт: 

меня интересовал Михаил Михайлович Толстой. Конечно, 
постепенно, перечитаю по возможности все: ничто так 
полно не дает нам представление о городе, как его жители.

Успела пересмотреть фотоальбомы. Спасибо вам 
огромное за пережитые эмоции. Музыка, конечно, по-
способствовала прочувствованному. Одесса не просто 
отдельный город, она всегда шикарный город, была, 
есть и будет!

Мои самые добрые пожелания всем вам и еще раз 
огромное спасибо.

Людмила Калашникова 

Добрый день!
Прошу принять меня в светлые ряды Все-

мирного клуба Одесситов!
Родился и вырос в Одессе, на Сегедской уг Армей-

ской/Лен.бат/.
С раннего детства увлекся парусным спортом и 

практически переехал в Отраду (Черноморский яхт-
клуб). Парусная школа закалила и дала путевку в жизнь. 

Приютили на знаменитой яхте «Ланжерон», под 
командованием Натана Симоновича Гонопольского. 
Наш вечный и недосягаемый конкурент был хорошо Вам 
известный Анатолий Верба на яхте «Алмаз» (привет 
Лесе Анатольевне). Так поступил в «Водный», которому 
и принадлежала яхта «Ланжерон». Закончил первый ин-
ститут, так же, как и Михаил Михайлович Жванецкий 
(ОИМФ, ОНМУ), только специальность другая – ТТС. Но 
мечтой было море. Так я поступил в «Вышку» (ОНМА).

В этом году исполняется ровно 30 лет, как я занял-

ся парусным спортом и морем. И теперь это моя вто-
рая жизнь, вторая страсть и вторая любовь!

Поэтому я хочу решить давно назревший вопрос и 
присоединиться, стать частью родного сообщества!

Засим кланяюсь и желаю всем жителям и членам 
нашего города и клуба крепкого здоровья, стойкости, и 
упорства!

Konstantin Piatokha 

Поздравляем всех членов Всемирного клу-
ба одесситов с 90-летним юбилеем бессменного 

президента ВКО Михаила Михайловича Жванецкого! 
Мира, добра, процветания!

Наталия Кесари – Председатель филиала 
Всемирного клуба одесситов в Индии ( г. Дели) 

Здравствуйте!
Возможно, Вы слышали о существовании Ба-

варского Центра культуры российских немцев в г. Нюрн-
берг. Название центра подразумевает немецкое население, 
проживавшее в границах царской России, позже – в рамках 
СССР. С организацией Баварского центра в Одесской обла-
сти у нас имеется партнерское соглашение. Я являюсь на-
учным сотрудником этого Центра и исследую различные 
аспекты истории и культуры немецкого меньшинства. 

Одним из проектов, над которым я работаю, явля-
ется составление библиографического лексикона пер-
вых интеллектуалов из крестьянской среды – выходцев 
из немецких колонистов-поселенцев Причерноморья. 
Мы заинтересованы в компетентном партнере, так 
сказать, на месте, который мог бы, к примеру, выя-
вить или же сделать цифровую копию немецкоязычной 
периодической печати, издававшейся в Одессе.

Если у Вас есть время и желание/возможность со-
трудничать с нашим Центром культуры, то сообщи-
те о Вашем решении. 

С наилучшими пожеланиями, 
Виктор Кригер.




















